
完善学前教育，让孩子赢在起跑线上，市人大代表常征：

高高标标准准建建设设数数字字化化幼幼儿儿园园
本报实习生 胡泉

“‘少年强，则国强’，孩子是
祖国的未来。从小能否培养良好
的人格，品格，性格十分重要，这
不仅关系孩子本身，也关系到中
国的将来。”市人大代表、山东长
征教育科技股份有限公司董事
长常征告诉记者，淄博市在学前
教育方面是超前的，在2015年发
布了数字化幼儿园建园标准，标

志着淄博市数字化幼儿园建设
正式启动。

通过调研，常征发现，目前
淄博市的数字幼儿园分布较为
分散，存在着城区、公办园与偏
远、民办园之间的区域差异。数
字幼儿园建设水平良莠不齐，部
分幼儿园存在着幼教设施不全、
教学设备落后、师资力量薄弱等
问题；没有统一的建设进度和技
术标准等。

常征建议，以政府主导、相
关教育企业参与为理念。做到
因地制宜、科学规划每年建设
的园所；加大财政补贴力度，逐
步建立统一的幼儿园信息化建
设标准；借助互联网+的优势，
大力建设学前教育资源公共服
务平台，实现资源共享；利用信
息技术与家长进行交流沟通，
打 造 有 效 的 家 园 共 育 的 新 模
式。

””

淄博市人大代表常征
本报见习记者 李洋 摄

常征：中国的信息化建
设十分迅速，已经快速步入
了“互联网+”时代和数字信
息化时代。孩子作为未来的
希望，他们的教育更应该顺
应时代发展的需要，充分利
用新技术教育。让孩子赢在
起跑线上，为祖国的未来拓
实基础。

精彩观点

市人大代表、淄博福星陶瓷色釉料有限公司董事长王福恒：

企企业业分分担担投投资资,,共共享享环环保保设设备备
本报记者 刘光斌

“今年的政府工作报告中，提
到将加快壮大园区经济，推动建陶
企业入园生产。我觉得这是一个适
应当前实际也与国际接轨的有效
解决办法。”淄博福星陶瓷色釉料
有限公司董事长王福恒建议，在当
前市场萎缩、环保压力不断加大的
情况下，建筑陶瓷及其配套行业的
转型升级势在必行，政府推动园区

化建设，也要考虑到形成完善产业
链，建议形成由政府主导、企业一
起分担投资，建设统一公用的环保
设施。

山东福星陶瓷色釉料有限公
司的产品是用于建筑陶瓷的釉料，
生产过程中会产生较多粉尘。“为
了降低污染，我们配有除尘器，同
时生产过程中，每隔15分钟采取喷
雾除尘的方法，减少粉尘污染。”王
福恒介绍说，加强安全环保绿色生

产已经成为建陶行业的共识，也是
企业转型升级的必然方向。

王福恒表示，在当前的环保
及市场压力下，那些技术和质量
都跟不上的建陶企业将会越来
越难过。

王福恒建议，推动建陶产业
抱团发展，依托政府的优惠政
策，集体入园，同时合资进行环
保投入。这样既降低了成本，又
达到了环保的要求。

下大力气抓好电力、钢铁、建材、焦化等行业的二氧化硫、氮氧化物和粉烟尘治理，建筑、交通、物流等行业的扬
尘污染治理，石化、医药、家具等行业的挥发性有机物治理，对1064家重点企业逐一进行整治，确保稳定达标排放。

【报告原文】

””

淄博市人大代表王福恒
本报见习记者 李洋 摄

精彩观点

王福恒：对于单一一家
陶瓷企业来说，脱硫脱硝等
设备投资成本太高，倘若一
起合作，负担变小了，也符
合生态淄博建设的要求。

实施全面两孩政策，继续降低出生人口性别比，对放开两孩政策带来的教育、医疗等问题研究具体解
决措施。

【报告原文】
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